
３年振りに対面による定期総会が４月３０日 御所ヶ丘小学校体

育館にて９０人の構成員のうち、出席者５２人、委任状２５人、計７７

人により開催されました。 守谷市総合計画の第３次５カ年計画が

スタート、更に R4年度が初年度の社会福祉計画５ヶ年計画もスタ

ートしました。その中で基本目標は①支え合い助け合い ② 生き

がいを感じて健康で③安心して暮らせるまちづくりを進める 

となっております。北守谷地区の課題を「我が事」としてとらえ、日

頃の活動を通して解決できるよう、地域一丸となって地区の特徴に

合わせたまちづくりの活動をしてゆくことになります。 

今回の総会では R3 年度の活動報告、収支決算、さらに R4 年度

の活動計画、予算が承認されました。 また規約改定ではまちづく

り活動の基本となる「拡大活動推進会議」の制定が承認され、北

守谷地区の他団体との連携や相互協力を推し進めてゆくことにな

りました。 皆さんの一層のご協力をお願いいたします。 

 

御所ヶ丘小 体育館にて 

ぶらぶら亭 フリマとのコラボ！！ 好評でした。 

フリマ、 ここは何処、軽井沢？ いや大山公園です 手作り品のお店 すぐに売り切れ！！ 
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今年度春シリーズのフリーマーケットはぶらぶら亭とのコラボで

実施しました。４、５，６月計３回実施し、賑やかなイベントとなっ

ています。軽井沢の様な？雰囲気を楽しんでいました。気軽に

出店、気軽に立ち寄れて世代間の交流を図れる北守谷地区の

新しい催しです。 ご興味のある方は P2に記載のホームペー

ジをご覧になるか、下記アドレスへお問い合わせください。  

フリーマーケット事務局：kitamoriya.fm@gmail.com 
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ぶらぶら亭、くわがた亭、フリーマーケット

秋シリーズ日程

ぶらぶら亭 くわがた亭 フリマ

9月19日 (祝) ○ ○

9月25日 (日) ○

10月2日 (日) ○

10月9日 (日) ○

10月16日 (日) ○

10月23日 (日) ○

10月30日 (日) ○ ○

11月6日 (日) ○

11月13日 (日) ○

11月20日 (日) ○ ○

11月27日 (日) ○

12月4日 (日) ○

日

    

＜地域福祉部会＞ 

令和４年４月からの各部会の交付予算は右表の通りとなりました。 昨年度とほぼ同じ

予算規模ですが、各部会では事業を積極的に活動しており、右表の様に 

計２１の事業が始まりました。 これらが地域の皆さんの生活の改善と住みよいまちづくり

の貢献できると思います。 

 

 

 

＜ 生 活 環 境 部 会 ＞ 

敬老会プロジェクト：３年振りに１１月５日【土】開催予定 
今年度は３年振りに敬老会を実施する方向でプロジェクトを立ち上げました。 

日程は１１月５日（土）御所ケ丘中学校体育館で実施する予定です。詳細日程は皆さんに周知していきます。 

２ 

 

．

助け合いの会の活動は現在、御所ヶ

丘 5 丁目、久保ヶ丘 3 丁目、松前台

1，2，3 丁目（ひふみの会）の 3 団体

で行っています。他の地域でもニーズ

があるようです。高齢化が進む中でお

互い助け合って生活できる環境づくり

に、地域福祉部会も支援しますので、

是非ご相談ください。 

軽トラ一杯の残材を

処分できました。 

普段中々出来なくて

助かりましたとの事 

伐採後はすっきり 

子ども工作教室：おもちゃ修理の 4―6月の受付 55件、今後の計画として、オ

ルゴール組み立て、プロペラ飛行機組み立て、時計組み立てなど計画します。 

 

「どこでも茶屋」秋シリーズは 9月 19日から 12月 4日まで右記の通り、毎週

「大山公園」と「くわがた公園」で交互に開催します。お待ちしております！ 

20 気圧の 

新型高圧洗浄機 

やまゆり花壇が綺麗！ 

（久保ヶ丘郵便局隣） 

新高圧洗浄機でベン

チがピッカピカ 

 

御所ヶ丘 5 丁目の皆さん 

松前台ひふみの会 

 

生活環境部会は軽トラ、チェーンソー、バリカン、新たに購入

したエンジン付きの高圧洗浄機等ブロアー、コンプレッサー、

発電機、刈払い機を駆使して公園ベンチの洗浄など積極的に

環境改善に取り組んでいます。 

６月は立沢公園の遊園地側のベンチを 20 気圧の新型高

圧洗浄機で行いました。従来の洗浄機で出来なかったカビの

汚れも埃も出なく衛生的な作業が出来る様になりました。また 

 やまゆり花壇前の植栽剪定も行いました。自治会のご協力も必要になりますが環境整備の 

ご要望があれば、市役所とのつなぎ役も行います。  

連絡先： 宮野入さん 090 8504 2023 

 

久保ヶ丘 3丁目 

 

フリーマーケットは秋シリーズも大山公園にて３回の開催を予定しており、ぶ

らぶら亭とのコラボで開催です。皆様の出店申し込みをお待ちしております。 

申込締め切り 8月 6日(土) ※申し込みは回覧板、下記ＨＰをご覧ください 

説明会 8月 21日(日)午前  https://sites.google.com/view/kitamoriya-fm 



 
 

◆ ７月１６日（土） 

① 提案制度の意見交換：この制度で前回はくわがた公園にトイレを

設置。 次回について皆さんの意見を交換する。 

② 交流部会の意見交換：活動報告を行い、今後の活動についての

意見を交換する。 

◆ ９月１７日（土） 

防災・防犯・交通安全部会の意見交換：北守谷地区防災計画などにつ

いて意見交換をする。 

◆ １１月１９日（土） 

地域福祉部会の意見交換： 自治会助け合い、健康推進活動、 

もりやっこ食堂などについての意見交換をする。 

◆ １月２１日（土） 

生活環境部会の意見交換： 地区内の生活環境改善の課題などにつ

いての意見交換をする。 

令和4年度北守谷地区まちづくり協議会各部会事業活動予算＆月度計画表 2022.05.21

(予算の単位：千円） まちづくり協議会　事業推進担当

担当部会　　　　　　　　　　　事業名・　会議等 予算 ４月 ５月 ６月 ７月 ８月 ９月 １０月 １１月 １２月 １月 ２月 ３月 記事

①御所５助け合い事業 120 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 依頼の都度

地域福祉 ②久保３助け合い事業 100 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 依頼の都度

③松前台ひふみ助け合い事業 40 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 依頼の都度

④スマイル体操開催事業 70 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 第４週㈰

⑤健康スポ－ツ推進事業 30 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ グラゴルフ等

⑥子供の見守り強化事業 200 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 立哨活動等

⑦支え・助け合い制度推進事業 50 ○ ○ ○ ○ 推進会議等ＰＲ

⑧もりやっ子食堂事業 380 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 第４週㈯

990

225 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 春秋計画

交流活動 ②どこでも茶屋　くわがた亭事業 120 ○ ○ ○ ○ ○ ○ 春秋計画

70 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 毎月計画

④フリマ－ケット事業 50 ○ ○ ○ ○ ○ ○ 年６回計画

465
防災・防犯 ①小学校区避難訓練事業 540 ○ ○ ○ ３学校区計画

交通安全 ②防犯活動事業 0 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ながらバト活動

③防災・防犯・交通安全啓発事業 290 ○ ○ 視察・ヘル補助

830
生活環境 ①生活環境整備事業（部会義含） 160 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 遊歩道保全等

②環境啓発事業 100 ○ ○ ○ ○ ○ 学習活動等

260
広報 ○広報紙「ふれあい北守谷」発行事業 280 ２５号 ２６号 ２７号 年３回発行

プロジェクト ○北守谷地区敬老事業 1,000 △ 11月5日 プロジェクト６月立上げ

協議会運営 ①協議会運営・活動拠点整備 250 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 備品等の購入

②夏祭り支援事業 200 支援活動

450

合計 　２１事業　　　　 4,275

  ●各部会会議　○防災防犯交通部会 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 第４木曜

会議予定 　　　　　　　　　　　○地域福祉部会　　　 ○ ○ ○ ○ ○ ○ 第３水曜

　　　　　　　　　　　○交流活動部会 ○ ○ ○ ○ ○ ○ 第2木曜

　　　　　　　　　　　○広報部会 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 編集会議

○ ○ ○ ○ ○ ○ 第３土

○ ○ ○ ○ ○ 第３土
役員選考 案決議 23.4.22予定

　●北守谷地区連絡協議会（北連協） 6月11日 ○ 会長・副 出席

　●役員会議

　●拡大推進会議

　●定期総会

小計

①どこでも茶屋 ぶらぶら亭事業

小計

小計

小計

小計

③子供工作教室事業

   

３ 

 

．

 ５月１６日２時半より守谷市全小中学校では避難訓練と引き渡し訓練を行いました。

生憎の雨模様でしたので保護者に教室まで来てもらい引き渡す訓練となりました。 ほ

ぼ全保護者がこの訓練に参加されていました。当部会では 13 人を各学校に２－３名

様子を伺いに訪問しました。課題は下校後、保護者と子供の間で災害時に何処に避難

するかの事前に確認をしておくことだと考えています。 

 

４ 

 

 

 小・中学校の引き渡し訓練 

＜ 防災・防犯・交通安全部会＞ 

防犯活動はまち協の「ながらパトロール」を継続し、防犯パトロールの大地域、 

自治会の小地域と連携し、北守谷地区を効率良く見守っていきます。 

交通安全活動は小学入学児童のヘルメットの補助金事業を継続しています。  

防災活動は小学校区での地区防災訓練を実施する予定です。 

 

5/16 

＜ 広報部会＞ ＜ 拡大推進会議のテーマ＞ 

 地区防災訓練：避難所開設訓練 

今年度は地区防災として、次の様な日程で各小学校区の地区防災訓練を行います。自

治会単位の防災訓練を超えた避難所開設訓練が主目的です。 

御所ケ丘小学校区  １０月２２日(土)（予備日１１月１２日） 事前説明会 9月 10日(土) 

松前台小学校区     ９月２４日(土)                事前説明会 8月 20日(土) 

大井沢小学校区     ９月１９日（祝）               事前説明会 8月 20日(土) 

このほか、まち協では「地区防災計画」を策定しております。 

 

 

BB 会は毎月 1 回のペースで回を重ね、この 7 月で 87 回目を迎えます。元々は守谷市の地区対抗戦

への参加者選考を目的としていましたが、対抗戦では入賞叶わずといったところですが、 

現在は親睦ゴルフで好評を博し、仲間が増え

70 余名がメンバー登録されています。ゴルフ

好きの面々が集まり楽しんでおります。ラウンド

は茨城県内で比較的コストパフォーマンスの良

いコースを選び、乗り合いで移動、ラウンド後は

表彰式を兼ねた懇親会もあり、皆さんがエンジ

ョイしています。また親睦を深めるイベントとして

は毎年、初夏と晩秋の 2 回宿泊ゴルフも開催

しています。 

 
広報部会は「ふれあい北守谷」の広報紙を年間３回発行しています。充実した内

容を目指し、読みやすさを追及、写真も豊富に掲載した結果、昨年度は８ページ

の構成となりました。今後も 6－8 ページの構成で積極的に取材を行い記事にし

ていきます。 

 編集のモットーは「北守谷地区の皆

様に身近な話題を提供すること」ま

ち協の各部会の活動報告の他に、学

校関係、地域のサロンやクラブ活動

の紹介、その他トッピクスを掲載し

ています。 また、皆さんのご意見

を反映できるように QR コードを使

ってアクセスできるようにしてお

ります。 

皆さんの建設的なご意見をお待ち

しております。 

 

上段左から 皆川、磯貝、赤井、塚原 

下段左から 鈴木、藤田、小西、増田、関山 

松前台小の学級での引き渡し訓練 



北守谷地区小、中学校の新入生と総生徒数　（2022.4 .1現在）

新入生
総児童
生徒数

新入生
総児童
生徒数

新入生
総児童
生徒数

御所ケ丘小 46 305 48 312 41 319
松前台小 46 306 43 311 50 345
大井沢小 61 438 81 466 61 462

小学校 　計 153 1049 172 1089 152 1126

御所ケ丘中 185 587 189 622 211 611

総   計 338 1636 361 1711 363 1737

令和４年

学校名

令和3年 令和２年

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
取手市出身の古橋校長先は県南地域での勤務が長く、伊奈中、取手西小、御所中、 

教育委員会の他にパリの日本人学校に３年間赴任しておられました。  

松前台小学校での目標は「風通しをよくして相談しやすい環境にする」こと。 

松前台小の児童は「素直で明るく学習意欲が高い」印象とのことで、そのため 

先生方にも常に笑顔でいるように声をかけられているそうです。 

学校中が笑顔であふれる小学校を目指されている古橋校長です。 

 6 月 23 日～24 日は 6 年生の日光への修学旅行が実施され、10 月 15 日には 

運動会を開催予定です。 

 

 

 

 

取手市出身の池田校長は、御所ケ丘小学校教頭から教育委員会を経て 

本年、御所ケ丘中学校に赴任されました。 

教員生活の約２５年間は小学校で、6 年間は中学校で教壇に立たれています。 

「御所中の生徒は誠実で落ち着いている印象」と優しく話してくださる 

池田校長。教育目標は「知性と創造性に富み、自分で判断する力を育成する 

こと」を掲げ、日々生徒たちのために尽力されています。 

部活動においては、生徒たちの意地とプライドを育み、自主性を促して 

成長を見守っていきたいと熱く語ってくださいました。 

4 月 24 日～26 日には 2 年ぶりの 3 年生の修学旅行(広島・奈良・京都)、 

5 月 26 日は体育祭が実施され、11 月 2 日には桔梗祭が予定されています。 

 

 

 

 

 

 

 

関西出身の板谷校長先生は、専門分野は音楽です。つくば市での勤務が長く、 

つくば市立二の宮小学校の教頭から教育委員会を経て、昨年度から大井沢小学校に 

赴任されました。 

 大井沢小では、昨年度から「大井沢ＧＩＧＡスクール構想」を立ち上げ、児童が 

制作した作品をデータで保存する「マイ・ミュージアム」を作成し、各学年での作 

品をクラウド上に保存しています。その時々の自分の感想や先生のコメントなども 

記録でき、過去の振り返りもでき、成長を実感できるとても有効なツールとなって 

います。デジタル連絡帳、お便り配付、健康状態報告等にもＩＣＴを活用しています。また、 

６年生は今後、アサヒビールさんとのオンライン授業で「ごみゼロ」などのＳＤＧｓ 

の取組を学習し、自分たちにできるＳＤＧｓを考える学習を行っていく予定です。 

 

」 

 

 

 

茎崎市出身の野口校長先生は、専門分野は国語、今年 2 年目の御所ケ丘小学校で 

３３年目の教員生活を送られています。 

御所ケ丘小学校では、本の紹介をする大会「ビブリオ大会」を開催しており 

スポーツや勉強だけではなく、様々な分野で活躍する児童にスポットライトを 

当てる機会が作られています。最近は大会のレベルが高くなりすぎたのでレビ 

ュー大賞に変え、低学年でも参加できるようにと検討されています。 

 野口校長先生からは「保護者、地域の皆さんには子ども達の成長を直接見てほ 

しい。ふる里御所に参加して頂き、保護者となった卒業生や地域シニアの方もぜ 

ひ学校に来ていろいろな話をして頂きたい。ボランティアの協力もお待ちしてい 

ます。」とのメッセージを頂きました。 
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「ふれあい北守谷」第 2５号のご感想・ご意見等をお寄せください！ 
右の QR コードをスマートフォンのカメラで読み込むとアンケートサイトが開きます。 

お寄せ頂いた内容は、「ふれあい北守谷」記事の参考以外に使用いたしません。 

北守谷まちづくり協議会：0297-21-6348 メール：kitamoriya.m@i3.gmobb.jp 

学校長にインタビュー ～今年度の学校は？！～  学校のホームページにアクセスしてみよう ！！

発行者 北守谷地区まちづくり協議会 広報部会  

赤井、小西、鈴木、関山、塚原、皆川、藤田、磯貝、増田、お問い合わせは増田まで （090 9962 1333） 

 

ご意見サイト 

池田 校長 

趣味は スキー、ハイキ

ング，ラクビー、座右の

銘は「継続は力なり」 

趣味は スポーツ全般、

特に球技。書道。座右の

銘は「すべてのこだわり

を捨てる」 

趣味は 料理。 

座右の銘は 

「悠々として急げ」 

御所ケ丘小学校 

野口 校長 

松前台小学校 

古橋 校長 

大井沢小学校 

御所ケ丘中学校 

趣味は音楽全般で、特に

箏（こと）やピアノ。 

座右の銘は「笑門来福」 

 

 

 

第 38 回御所ケ丘中学校の体育祭が 5 月 26 日（木）の 

午前中に開催されました。競技は学年別の団体リレー（３

競技）、学年別団体競技（３競技）学年別選抜リレー（３

競技）の９種目が行われ熱戦を繰り広げました。スロー

ガンには“団体・個人に関わらずみんなで思いをリレー

する。仲間との絆を心のバトンで繋いでいく！”という

思いが込められています。今年は３年ぶりに保護者の方

も制限なく参観でき、熱く楽しい体育祭となりました。 

御 所 ケ 丘 中 体 育 祭

り 

燃えて 萌えて 燃え尽きろ！ 
力戦奮闘 ～心の絆でリードしろ～ 

スローガン 

今年の入学児童、生徒は３年前の６％減、６年前の平

成２９年からは１２％の減となりました。コロナ禍から

徐々に解放され、学校のホームページにアクセスする

と元気な子ども達の様子が良くわかります。 今回は

新任の御所ケ丘中の池田校長先生や松前台小の古

橋校長先生、２年目の野口御所ケ丘小校長先生、板

谷大井沢小校長先生にお話を伺いました。  

 

＜編集後記＞ 🔷 早いもので今年も半分過ぎてしまいました。 上野公園ではマスク、手指消毒、ソーシャルディスタンスをとれば制

限なしということで、イベントの出店に人があふれ、上野動物園にも入場を待つ方々の長い行列が出来ていました。 

🔷 北守谷地区のフリマなどの交流イベントも板についてきて予定通り開催出来て良かったと喜んでいます。長いコロナという縛りか

ら解放されたかの様に人々に笑顔や明るい会話が溢れてきました。  今年度はさらに充実した活動になることを期待しています。  

                      梅雨の入り５年日記を見てをりぬ                                     （増田） 

                    

 

毎年恒例の北守谷の３小学校で行う稲作体験「田んぼの学校」は、今年

は県のコロナ対策はステージ１となるなど徐々に落ち着いてきたことか

ら、３密対策などに配慮しながら３校毎の分散開催としました。４月 23日

（土）には、田植えの準備作業として子供たちが田んぼの中を泥だらけに

なりながら歩き回り、草取りとシロカキをしました。 

5/10 大井沢小、5/11 御所ケ丘小、5/12 松前台小とそれぞれ午前中に田

植えを行い、ほとんどの子供達は初体験ですが、泥に足をとられて四苦八

苦しながら皆で協力し元気に田植えを終えました。秋になって収穫したお

米を感謝祭などで皆と一緒に食べるのが楽しみです。（立沢里山の会） 

 

板谷 校長 


